
立法會 CB(2)2043/04-05(02)號文件 
民政事務委員會 

 
跟進兩個前市政局遺留下來的康樂及文化設施工程計劃小組委員會 

 
區議會就兩個前市政局遺留下來的康樂及文化設施工程計劃的意見  

 

 各區議會的意見 

中西區區議會(希望派代表出席小組委員會的會議向委員表達意見) 
 
中山紀念公園第二期工程計劃[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 2第 4號項目] 
 
− 區議會不滿當局遲至 2009年才就工程動工，並要在 2012年才建成。區議會指出根據原先的規劃，中山紀念公園(第二期)
動工日期為 2007年 3月，並在 2009年 11月完工。 
 

− 現時中西區內並無公共暖水泳池。在 2004年 5月 20日的會議上，中西區區議會通過動議，強烈要求政府立刻在中山公園
內興建公共室內暖水游泳池。 
 

註 :中西區區議會議員曾於 2005 年 5 月 12 日與立法會議員舉行會議及午餐聚會，區議員在會議上提出政府當
局應盡量提前中山紀念公園 (第二期 )工程的動工日期。  
 
東區區議會 (希望派代表出席小組委員會的會議向委員表達意見) 
 
愛秩序灣擬建公園[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 3號項目] 
 
− 被納入有待覆檢的工務工程類別，區議會擔心這項工程可能會胎死腹中。 
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 各區議會的意見 

鰂魚涌公園第 II期(第 2和 3階段)[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 1號項目] 
 
− 康文署曾承諾工程項目可在 2004年動工，但現時該工程的施工日期仍有待覆檢。區議會對此表示遺憾。 
 
註 :東區區議會議員曾於 2005 年 6 月 9 日與立法會議員舉行會議及午餐聚會，區議員在會議上要求當局加快
興建 “小西灣巿政大廈 ”[立法會 CB(2)1436/04-05 號文件附件 2 第 1 號項目 ]，並應在 2009 年之前動工；及認為
於東區的人口數目，當局應增撥資源為東區提供足夠文康設施。  

 
 
南區區議會 
 
− 南區區議會秘書處表示沒有收到區議員意見。 
 
 
離島區議會 
 
− 大約於 2005年 7月中提交書面意見。 

 

 
灣仔區議會 
 
− 灣仔區議會秘書處表示沒有收到區議員意見。 
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 各區議會的意見 

九龍城區議會 
 
高山劇場新翼[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 2第 3號項目] 
 
− 區議會希望高山劇場擴建工程能盡快落實。 
 
區議會察悉下列 4項工程計劃與九龍城有關，但並沒有任何具體意見- 
 
1. 九龍城常樂街休憩公園[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 1第 22號項目] 
 

2. 九龍城忠考街花園[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 3第 2號項目] 
 

3. 位於忠義街的「鄰舍休憩用地」[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 7號項目] 
 

4. 老龍坑公園[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 8號項目] 
 

 
油尖旺區議會 
 
大角咀櫻桃街公園[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 1第 18號項目] 
 
− 有委員建議大角咀櫻桃街公園的七人足球場改用仿真草皮代替人造草皮； 

 
− 有委員建議把網球場改作其他用途，例如籃球場，以改善現時的計劃，避免籃球場須兼作排球場之用。但有委員則非常支
持在櫻桃街公園內設置 4個網球場； 
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 各區議會的意見 

 

− 櫻桃街公園的設計應預留較多地方作太極練習場；及 
 
− 公園內應提供適合長者的健體設施。 

 
在大角咀臨時街市闢建休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 2第 6號項目] 
 
− 建議設計方面應考慮長者的需要及使用者的安全和方便，亦建議於大角咀臨時街市外的休憩用地闢設藍球場。 
 
西九龍填海區 D10道路旁的休憩用地發展[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 9號項目] 
 
− 西九龍填海區的休憩用地內加入促進旅遊的元素(例如設立星光大道)。 
 
西九龍填海地區公園[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 10號項目] 
 
− 無意見。 
 
 
黃大仙區議會 
 
牛池灣遊樂場及蒲崗村道「地區休憩用地」發展工程[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 2第 7號及第 8號項目] 
 
− 區議會要求可盡快展開上述兩項工程。如有其中一項可加快進行，應早於 2009-2010年展開(例如在 2008年)。此外，區議

會亦憂慮未動工的地盤亦易於積水養蚊。 
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 各區議會的意見 

觀塘區議會 
 
佐敦谷堆填區康樂設施工程(前名：佐敦谷堆填區臨時康樂發展工程) [立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 2第 9號項目] 
 
− 希望有關部門能加快策劃程序，使動工日期可以早於原先預計的 2008年展開。 

 
藍田北家庭康樂中心[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 16號項目] 
 
− 藍田區居民人數不斷快速增長，區內康樂及文化設施嚴重不足，當中以大型圖書館的需求最為殷切，故希望能盡快落實興
建已籌建多年的藍田北家庭康樂中心。 

 
藍田公園(第 II期)(即馬游塘中堆填區) [立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 15號項目] 
 
− 希望加快興建藍田公園(第 II期)，因為該公園位處區內中心地帶，落成後可以讓大部分居民受惠。 
 
圖書館翻新工程–第二期工程 [立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 1第 23(ii)號項目] 
 
− 希望盡快展開瑞和街公共圖書館的翻新工程，以滿足居民對圖書館服務的需求。 
 
 
深水埗區議會 
 
通州街市政大廈[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 13號項目] 
 
− 區議會促請政府當局，將這項計劃改列為優先推行的工程計劃，以期盡速展開，至於選址方面，可考慮將擬建的通州街市
政大廈西移至現時南昌地鐵站對開的臨時巴士站位置。 
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 各區議會的意見 

 
註 :深水埗區區議會議員曾於 2005 年 6 月 9 日與立法會議員舉行會議及午餐聚會，區議員在會議上要求當局
應考慮在西鐵南昌站附近興建通州街巿政大樓，以解決深水埗新填海區的社區設施不足的問題。而有關通州

街巿政大樓內的設施，政府當局應參考前巿政局所規劃的福榮街巿政大樓內的設施。  
 
 
西貢區議會 
 
將軍澳第 44區綜合大樓[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 2第 23號項目] 
 
− 將軍澳 44區附近人口接近 10萬，但文康設施非常缺乏。區議會促請政府當局提早至 2008年興建該大樓，不應到 2011年
中才動工興建。此外，當局應就毗鄰的地區休憩用地動用康文署的工程撥款，於下年度優先興建休憩設施。 

 
將軍澳運動場的工程[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 1第 28號項目] 
 
− 希望能夠如期落實展開。 
 
將軍澳第 40A區休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 1第 33號項目] 
 
− 應從速興建。 
 
馬遊塘西堆填區臨時康樂發展工程[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 3第 3號項目] 
 
− 同意取消此項目。 
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 各區議會的意見 

西貢區第 4區體育館[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 64號項目] 
 
− 西貢區只有一個露天的運動場，並沒有體育館可供市民或地區團體使用，所以西貢第 4區體育館亦應興建。 
 
西貢區將軍澳第 66區與建的文娛中心[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 65號項目] 
 
− 將軍澳人口不斷上升，而將軍澳南人口更有急促增長，但至今區內沒有任何文康體設施，單靠第２４區的泳池、圖書館及
室內運動場實不足以供全區人口使用，故此必須盡快興建上述文娛中心。 

 
將軍澳第 37區地區休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 66號項目] 
 
− 可考慮保留，因為將軍澳正推行「健康城巿將軍澳」，在石屎森林中應設有休憩用地作中和。 
 
註:西貢區議會副主席周賢明先生因未能趕及向區議會秘書處提交意見，因此另行致函小組委員會表達意見。有關函件見立法
會 CB(2)2073/04-05(08)號文件，其信件內有關前市政局遺留下來的工程計劃的意見已包括在上述西貢區議會的意見內。但其信
件內第 5及 6段所述意見是關於非前市政局遺留下來的工程計劃。 
 
 
葵青區議會 
 
"葵涌公園-進一步發展"工程[並不包括在立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件內，但葵青區議會表示此工程計劃是前區域市政局
遺留下來] 
 
− 並未納入優先推行的計劃中，但該計劃自前區域市政局以來已拖延十多年，委員認為應盡快落實。 
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 各區議會的意見 

青衣第 4區體育館[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 60號項目] 
 
− 現有青衣室內運動場的使用率日見緊張。區議會要求將"青衣第 4區體育館"及"葵涌公園-進一步發展"工程納入為優先推行
的計劃中，而優先次序則以"青衣第 4區體育館"為先。 

 
 
屯門區議會 
 
屯門第 52區(青松)鄰舍休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 1第 31號項目] 
 
− 區議會要求更改該休憩用地的名稱為富地、慶平或富泰鄰舍休憩用地。 

 
屯門第 1區(新圍苑)游泳池場館[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 2第 15號項目] 

 

− 要求盡快展開籌備工作、提早動工和縮短工期； 

− 要求把游泳池場館旁預留作興建小學的用地改作興建圖書館； 

− 建議於動工前出租該空置土地作其他臨時用途；  

− 要求有關部門向委員匯報該土地的最新規劃和該工程計劃的最新安排，並諮詢委員意見；及 
− 要求更改該游泳池場館的名稱為寶田游泳池場館。 
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 各區議會的意見 

區議會認為下列 7項被列為有待進一步覆檢的基本工程計劃需繼續跟進，區議會建議其優先次序如下- 
 
1. 屯門第 17區(工業城)康樂場地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 37號項目] 
 

該處現為石油氣車輛停泊處，有關計劃有助改善天后廟一帶的環境，並為市民提供一個康樂場地，亦可配合屯門民政處

現於天后廟附近進行之改善工程。 
 
2.  屯門第 I及第 II期綠化地帶(青松)的康樂設施[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 38號項目] 
 

可增加屯門區的綠化地帶和周邊的康樂設施，加上綠化工程較容易進行。 
 

3. 屯門第 27區地區(三聖)休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 39號項目] 
 

因三聖的位置接近青山灣泳灘，有關工程計劃有助改善該處的環境，以配合屯門五灣之旅的項目，從而推動本區的經濟

和旅遊發展。 
 

4. 屯門西面擴展區(踏石角)康樂設施[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 40號項目] 
 
5. 屯門第 40區(青山)鄰舍休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 41號項目] 
 
6. 屯門第 14區(兆麟)體育館[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 42號項目] 
 
 區內居民對體育館的需求殷切，而籃球場和羽毛球場的使用率亦相當高。 
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 各區議會的意見 

7. 屯門紅樓公園(青山農場舊址) [立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 43號項目] 
 
 因紅樓具歷史意義，興建公園可令該處成為區內一個具特色的地方，以配合本區的旅遊發展。 
 
其他意見  
 
屯門區議會轄下的康樂及文化設施工程計劃小組委員會，亦認為政府現時每年只撥出一億五千多萬作為興建

康樂設施的經費，較兩個前巿政局的撥款為少，加上香港的人口已接近七百萬，而按規劃署的準則，康樂設

施應配合人口增長，故要求增加每年康樂設施興建的經費至三億元。  
 
註 :屯門區區議會議員曾於 2005 年 5 月 26 日與立法會議員舉行會議及午餐聚會，但該日會議沒有時間討論。
屯門區議會表示會在會後向小組委員會提交書面意見。  
 
 
北區區議會 
 
北區文娛中心[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 51號項目] 
 
− 區議會強烈要求盡快落實上述計劃，以應付區內居民的需要。北區現時約有 30 萬名居民，並將有新的屋邨及私人樓宇落
成，而北區大會堂僅有約 500個座位。 

 
 
註 :北區區議會議員曾於 2005 年 5 月 26 日與立法會議員舉行會議及午餐聚會，區議員在會議上提出要求當局
從速落實興建北區綜合文娛中心，有關意見已包括在上文內。  
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 各區議會的意見 

沙田區區議會 
 
沙田區議會就沙田區內八項“有待進一步覆檢”的工程計劃所議定的優先次序如下 - 
 
1. 沙田第 14B區體育館及圖書館[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 53號項目] 

 

2. 沙田第 24D區體育館[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 55號項目] 
 

3. 沙田第 4C區鄰舍休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 57號項目] 
 

4. 沙田中央圖書館擴展工程[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 59號項目] 
 

5. 馬鞍山第 103區體育館[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 56號項目] 
 

6. 馬鞍山第 90區地區休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 52號項目] 
 

7. 沙田第 11區地區休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 54號項目] 
 

8. 重新發展沙田火炭熟食市場 
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 各區議會的意見 

註 :沙田區區議會議員曾於 2005 年 5 月 12 日與立法會議員舉行會議及午餐聚會，區議員在會議上表示雖然馬
鞍山海濱長廊計劃 [立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 2 第 18 號項目]已被當局納入為 25 項優先推行的工程之
一，並預計於 2008 年初動工，2011 年底完成，但由於擬興建馬鞍山海濱長廊的地點現時出現不少環境衞生及
罪惡等問題，沙田區議會強烈要求政府當局盡快落實並不遲於 2007 年初開展有關工程，以及在工程展開前，
採取改善措施包括：加強巡查、加強照明設施及定期清除雜草，及分階段設立臨時行人路，以保障巿民安全

及改善環境衞生。另一方面，區內近年有新酒店落成兼旅遊人士有增加趨勢，因此，當局須一併考慮海濱長

廊及毗鄰的兩幅用地的發展計劃，以配合區內整體的發展。為此，一些沙田區議會議員要求立法會議員促請

當局將該兩幅土地用作興建公園用途，並在 2006 年先改建為臨時公園，向居民提供簡單的休憩設施。  
 
 
大埔區議會 
 
− 大埔區議會秘書處表示沒有收到區議員意見。 

 

 

元朗區議會 (希望派代表出席小組委員會的會議向委員表達意見) 
 
− 區議會於 2005年 5月 10日通過一項動議，要求政府積極回應地區居民的急切需求，根據原先訂定的優先次序，但要全面
縮短及加快各項文康設施工務計劃的程序及籌劃工作所需的時間，務求提早動工興建元朗區所有文化及康樂設施。 

 

− 區議會於 2005年 6月 23日舉行的會議上，議員曾討論元朗鄉郊區各項文康設施工程計劃及成立「鄉郊社區康樂設施工作
小組」，以監察鄉郊康樂設施落實及進度。區議會希望促請當局就"有待進一步覆檢"的元朗區 11項基本工程計劃中，應考

慮落實鄉郊區的工程。有關的討論及議員所提出的意見載於元朗區議會提交的文件的附件三。 
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 各區議會的意見 

荃灣區議會 
 
荃灣區議會於 2005年 6月 17日的會議上一致通過荃灣區的工程計劃優先次序如下- 
 

1. 自然生態公園(荃灣曹公潭谷) [立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 2第 25號項目] 
 
– 區議會表示，雖然該工程計劃已被列入優先推行，但區議會不同意該項工程計劃預計在 2013年完工，區議會亦要求

有關部門盡早展開計劃，並提交設計草圖予區議會，以作諮詢。 
 
2. 荃灣第 50區深井鄰舍休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 2第 24號項目] 

 
– 區議會表示，雖然該工程計劃已被列入優先推行，但區議會不同意該項工程計劃預計在 2010年完工,區議會亦要求

有關部門盡早展開計劃，並提交設計草圖予區議會，以作諮詢。 
 
3. 荃灣公園與荃灣路之間的地區休憩用地及體育館[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 68號項目] 
 
– 希望政府當局盡早展開工程計劃。 

 
4. 荃灣第 2區休憩用地[立法會 CB(2)1436/04-05(01)號文件附件 4第 69號項目] 
 
– 希望政府當局盡早展開工程計劃。 

 
 

立法會秘書處 
議會事務部 2 
2005 年 6 月 27 日 


